

[Acceso al
texto
completo](#)

Andalucía: Tierra del deporte... desde hace cinco mil años

José Manuel Zapico García

Director del Seminario del IAD sobre Fuentes para el estudio de la Historia del Deporte en Andalucía

Resumen:

Hace unos meses he visto que la Consejería de Turismo y Deporte ha lanzado una campaña de promoción del deporte basado en el slogan "Andalucía, tierra del deporte". No sé si quien lo haya inventado sabrá cuán cierta es la frase, ni desde cuándo lo es. Hace poco, en una de las reuniones del Seminario del IAD que dirijo, centrado ya desde hace varios años en el estudio de la historia del deporte en Andalucía, preguntaba a Javier Morata, nuestro experto en la prehistoria, desde cuándo se podrían argumentar actitudes de juego con componentes de actividad física -por no llamarlas, coloquialmente, eso sí, "deportes"- en nuestra tierra. La respuesta me dejó de una pieza: doscientos o trescientos mil años...

Para evitar remontarnos a ese tiempo que se nos hace oscuro, donde el ser humano, erguido hacía ya muchísimo tiempo, hablaba, se vestía, se adornaba y jugaba, y es de suponer que podía sentirse feliz con ello, venimos más cerca a la búsqueda del encabezamiento de estas breves líneas. En edades posteriores, entre la Tarteso inquietante pero real y la ya absolutamente cierta Iberia, las referencias a la actividad física se multiplican.